

La Universitat permite a los okupas del Luis Vives montar su centro de actividades - Las Provincias - 24/05/2017

La Universitat permite a los okupas del Luis Vives montar su centro de actividades



JAVIER MARTÍNEZ

jmartinez@lasprovincias.es

Los jóvenes anarquistas controlan el acceso al edificio tras cambiar el bombín de la cerradura y la seguridad privada se reduce a dos vigilantes

JAVIER MARTÍNEZ

jmartinez@lasprovincias.es

VALENCIA. La ocupación ilegal del colegio mayor Luis Vives cumple hoy 24 días sin que la Universitat de València (UV), institución propietaria del edificio, haya solicitado al juzgado la restitución del inmueble histórico, una joya arquitectónica de la corriente racionalista que fue cerrada en 2012 por los problemas estructurales detectados en tres inspecciones técnicas. Mientras el consejo de gobierno de la UV reclama un desalojo inmediato y pacífico «para garantizar la seguridad de las personas y preservar la integridad del edificio», los okupas celebran ya actividades lúdicas y formativas, de lunes a sábado, y controlan el acceso al inmueble tras cambiar el bombín de la cerradura que forzaron el pasado día 1 de mayo.

La seguridad privada contratada por la institución académica también se ha reducido, pero se mantiene las 24 horas del día para prevenir incidentes y evitar un mayor deterioro del recinto universitario. Ahora dos vigilantes custodian el inmueble desde el exterior mientras los miembros de 'La Ingovernable', como se autodenomina el grupo anarquista que reivindicó la ocupación del edificio abandonado, programa sus actividades semanales con la ayuda de otros colectivos.

Un taller de encuadernación, una clase de inglés, una charla sobre la situación en el Sáhara Occidental, labores de limpieza amenizadas con música en las salas de uso comunitario, comidas y recetas veganas, partidas de ajedrez y atracciones circenses son algunas de las actividades anunciadas para esta semana. Todas ellas se celebran en las am-

La Universitat no ha solicitado al juzgado la restitución del inmueble tras 24 días de ocupación

Los okupas se abastecen de botellas de agua y se alumbran con velas, linternas y faroles



Un grupo de jóvenes, ayer, en la puerta del colegio mayor Luis Vives. :: IRENE MARSILLA

plias instalaciones del colegio mayor Luis Vives con acceso directo por la puerta principal en la avenida de Blasco Ibáñez.

Control de acceso

Pero el Centro Social Okupado, como denomina el grupo 'La Ingovernable' al recinto universitario, tiene también control de acceso. En el espacio cubierto adosado a la fachada del emblemático edificio se suelen sentar todas las tardes varios jóvenes. Desde allí vigilan, informan y permiten la entrada a los simpatizantes del movimiento okupa. Están abiertos a sugerencias y propuestas de actividades. Las ideas se pueden expresar por escrito para luego depositarlas en una caja colocada junto a la verja principal.

Entre 10 y 15 jóvenes suelen quedarse a dormir en el inmueble abandonado, aunque el número cambia en función del día de la semana y otros menesteres. Como no tienen agua en los grifos ni luz eléctrica, los jóvenes se abastecen de botellas y se alumbran con velas, linternas y pequeños faroles que funcionan con pilas. Varios de los individuos que participaron en los primeros asaltos del edificio tienen antecedentes policiales por alterar el orden. Otros son universitarios e incluso estudian dentro del edificio después de participar en las actividades.

El inmueble consta de sótano, donde se encuentran los servicios generales, una planta baja con el ac-

ceso principal, una capilla utilizada como salón de actos y cuatro plantas superiores que albergan 130 dormitorios. También dispone de amplias terrazas donde los okupas toman ahora el sol, tienden sábanas y ropa, fuman, juegan al parchis o ce-

lebran reuniones nocturnas a la luz de la luna.

Como ya informó este periódico, la Universitat de València ha remitido al Juzgado de Instrucción número 2 de Valencia los informes técnicos que advierten del grave dete-

riorio del edificio. Esta fue la única respuesta de la institución académica tras personarse en el procedimiento abierto por un delito de usurpación, pero sin llegar a solicitar la restitución del inmueble, una medida que conlleva la intervención de la Policía Nacional para desalojar el edificio.

Equipos de mediación

Según informaron fuentes de la Universitat, los dos equipos de mediación continúan realizando gestiones con el objetivo de poner fin a la ocupación del edificio. Tras controlar el inmueble, 'La Ingovernable' pretende establecer también una «caja de resistencia para los movimientos sociales de la ciudad», según anunció en una red social. Antes de que los okupas asaltaran el recinto universitario, la Fundación Goerlich propuso otros usos combinados con la iniciativa privada para reabrir el inmueble.

El colegio mayor Luis Vives, que se encuentra situado entre la avenida Blasco Ibáñez y las calles Menéndez Pelayo y Gascó Oliag, está considerado una de las joyas arquitectónicas de la corriente racionalista en Valencia, pero está cerrado desde 2012 por problemas en su estructura. El edificio fue concebido para albergar la primera residencia mixta de España, cuenta con cerca de 130 habitaciones, muchas de ellas con camas y colchones, y su peculiar volumetría evoca elementos propios de la arquitectura naval.

1184.1073741831.28348888776364/290011464790773/?type=3&source=



Foto difundida en Facebook de una actividad en el Luis Vives. :: LP

Artes marciales y lucha transfeminista en el edificio ocupado

Los okupas del Luis Vives también tienen previsto enseñar a pelear a los jóvenes que asistan a una clase de dos horas de capoeira, un arte marcial brasileño que combina danza, música y acrobacias, en una de las actividades programadas para esta semana

en el edificio ocupado en la avenida de Blasco Ibáñez en Valencia. El grupo anarquista también han organizado una charla sobre el amor que impartirá el colectivo valenciano Revuelta Violeta, un grupo que defiende «la lucha transfeminista con conceptos que respetan la identidad sexual, fuera de las imposiciones heteropatriarcales», y se declara también abiertamente anticapitalista y totalmente contrario a la abolición de género.